

**60**  
▶ **TOTAL DE  
PROTESTAS**

Este mes se registraron un total de **60 acciones de protesta**. Las medidas implementadas por el gobierno ante el descenso paulatino en el número de contagios en el país ha generado demandas de apertura sanitaria, sobre todo entre los sectores del turismo y del comercio nacionales. No obstante, el anuncio de medidas tales como la futura implementación de un certificado QR para el ingreso a recintos y establecimientos, así como las directrices de vacunación obligatoria en el sector público, generaron movilización importante en las calles, incluyendo a grupos como el autodenominado "Movimiento por la Salud y la Libertad". Asimismo, destacaron reclamos varios relacionados con el cobro del marchamo, los desalojos de viviendas en algunas zonas del país, así como los cambios promovidos en el sistema de pago bisemanal para personas trabajadoras de la CCSS.

▶ **TIPO DE ACCIÓN COLECTIVA**

**61,7%** ▶ **DECLARACIÓN  
PÚBLICA**

**20,0%** ▶ **CONCENTRACIÓN**

**6,7%** ▶ **DENUNCIA ANTE ENTIDADES NACIONALES Y/O  
ENTIDADES INTERNACIONALES**

Para las categorías tipo de acción colectiva, tipo de actor colectivo y tipo de demanda se presentan los tres casos de mayor peso porcentual. Para más detalle, ver cronología de la protesta social.

▶ **¿QUIÉNES PROTESTARON?**

**43,3%** ▶ GG. y OO\* de trabajadores  
y trabajadoras

**26,7%** ▶ GG. y OO\* de empresarios  
y empresarias

**6,7%** ▶ GG. y OO. de ciudadanos y  
ciudadanas

GG. y OO\* Grupos y organizaciones

▶ **¿POR QUÉ PROTESTARON?**

**40,0%** ▶ Fiscalización de la función  
pública y rendición de cuentas

**21,7%** ▶ Defensa del trabajo y las  
condiciones laborales

**20,0%** ▶ En favor o en contra de leyes,  
reglamentos, planes o decretos

▶ **¿DÓNDE PROTESTARON?**

▶ **CANTIDAD DE ACCIONES**

**19** Con ubicación geográfica

**41** Sin ubicación geográfica

Los datos presentados en el mapa corresponden a las acciones colectivas con ubicación geográfica por provincia -**19 en total**- registradas durante el mes de octubre. La distribución muestra que San José contiene los valores más altos para el período a nivel provincial y cantonal.

